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近日，有关部门出台了《城市
车辆停放服务费管理办法》，从4

月1日起，市区的电动车、摩托车、
汽车的停车费有了明确标准。市
区停车收费多年来标准混乱不
一，没有得以规范，而这次终于出
台了具体管理办法，应该说，这体
现了城市管理的一大进步。

同时，作为普通市民，笔者对
此也有几点不解。

首先，这个收费标准是如何制
定的。大家都知道，市区的停车收

费问题攸关千家万户，是关系市民
日常生活的一件大事，而在公众毫
不知情的前提下，有关部门突然出
台这样的标准，是否参照了其他城
市？是否经过了科学论证？是否与
德州的经济和社会发展水平相适
应？我们不得而知。但至少，从现代
城市的管理原则来看，在标准出台
之前，是否应该有一次听证或者类
似听证的环节？

其次，这个收费标准是如何
发布的。作为一项重大民生政策

的发布和实施，理应让最广泛的
公众获悉和知晓，才能让全社会
自觉遵守和贯彻，而到目前为止，
除了少数市民从个别媒体看到了
这个消息，没有更多媒体报道此
事，也没有全面和权威的解释，连
物价部门的官方网站都没有具体
说明。是不愿让更多市民知道，还
是不想面对人们的不解？

再次，这个收费标准是如何
去实施的。这个收费标准发布好
几天了，但在城市公共停车场，似

乎看不到任何变化，没有明码标
价牌，没有收费细则，相关部门也
对此语焉不详。堂堂一个城市的
停车收费标准，居然成了说不清
楚的“葫芦事”，是政策出得太仓
促，还是管理滞后了？

目前，全市上下正全力建设
幸福德州，管好停车收费，就是提
高市民幸福指数之举，而多一点
市民和公众的参与，就会多一分
理解和支持。常怀为民之心，好事
才能办好。

对停车费新规的几点不解
□郑德平

口罩、板蓝根、消毒水，
这些“避瘟神器”在某些地方
又脱销了！真是“鸡鸭感冒，
人畜不宁”，引得有些人又在
慨叹中国人的“素质”了。笔
者认为，对待H7N9禽流感，
人们是“恐”有可原，而“慌”
则不必。

人类一直对未知充满敬
畏，对不明缘由的事物大都
会心存恐惧，这是人类趋利
避害的本能使然，算是一种
自我保护。面对新型的流感
病毒，面对突然间出现的感
染和死亡病例，因为并非人
人都是专家，一时间感到不
知所措，的确情有可原，大可
不必上升到国民素质的高度
去批判。

因“恐”而造成的“慌”往
往出自人祸。借用一句调侃
的话———“那些年我们抢过
的XX”，这些“病急乱投医”
的做法恰恰证明了人们面对
困难时顽强应对的天性。

消除恐慌的“神器”肯定
是对事件的充分了解，只要
政府部门加强信息公开，不
间断地强化相关知识的宣传
普及，人们自然就会安心，社
会自然会归于有序。

面对未知的病毒，人们
的恐惧总会被无限地放大。
一听说禽流感，惶恐的消费
者第一想到就是鸡，于是拒
吃鸡肉、鸡蛋直至一切禽类，
以鸡鸭为代表的禽类消费肯
定会受到打击。

为了疫情的防治，有的
城市已经开始扑杀家禽，相关
部门的积极行动，带来的副作
用可能就是“以讹传讹”的猜
忌和错误的推测。只有准确及
时地传递信息，才能最大程度
的消解猜忌和谣言。

就个人而言，拒吃禽类
产品，是应对疫情的积极选
择。面对潜在的威胁，个人可
以采取各种办法应对，只要
对他人无害就行。但公共部
门却不能随意行动，有的部
门发布的一些并不科学的应
对办法，很可能成为人们抢
购某种药品的导火索。

如 何 打 赢 这 场 防 治
H7N9的战役，是对政府行政
能力的考验。政府在加大筛
查诊治的同时，应加大力度
宣传防治常识。既然正常的
蒸煮就能杀灭此病毒，人们
因此拒吃鸡肉、鸡蛋实是因
为无知使然。

尽管目前H7N9禽流感
的感染人数很少，而且人和
人之间并没有直接传播的
证据，然而这并未消除人们
的疑虑。如果说上海因为发
现人感染病例而关闭活禽
交易市场还有道理的话，德
州乃至山东都未检出H7N9

病毒，禽类消费仍大幅下降
则显得没有根据。究其原
因，无非是“宁可信其有”的
心态再次出笼，H7N9以极
度弱势成功逆袭。

十年前的非典虽然远
去，但信任危机依然存在。
听说流感抢口罩，闻听辐射
忙抢盐。人们看似盲目的行
动，反映的是不安的内心，
如果自己有足够的信心，谁
愿意把钞票换成一堆几乎
没有升值可能的食盐呢。

需要反思的不止于此。
我们追求食物鲜美，活禽现
宰流行，但对潜在的污染防
范不足。污水、粪便等垃圾
都有可能成为病毒传播的
载体。更令人担忧的是，城
市人口密集，本身就是流行
病传播的温床，如果缺乏强
有力的疾病控防体系，形势
势必失控。

据报道，德州市卫生局要求全面加强
流感的防控工作。德州市流感监测网络实
验室未检测到人感染H7N9禽流感和H5N1

禽流感的病例。尽管如此，禽类产业链依
然受到冲击，白条鸡销量大幅走低，鸡蛋
价格连续下降。

为增进与读者的互动,广
开言路,即日起本报开设观点
版,每周一期。欢迎广大读者
对发生在身边的大事小事发
表自己的见解,为城市发展建
言,为社会进步献策。来稿信
箱 :dct6921@163 .com,互动
QQ群:190319560。稿件一经
刊发,即付稿酬。

“恐”有可原

“慌”则不必

应尽力降低

行动副作用

阻击禽流感
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一事一议

据报道，德州将整治市
区交通，对交通违法行为和
拥堵路段进行全面整治，每
周至少行动一次。因为行人
和非机动车违法现象严重，
交警拟采取违法市民协助执
勤的处罚办法。

早在几年前，深圳等城
市就采用让违法行人执勤的
惩罚办法，取得了一定效果。
德州交警如今也启用这项举
措，想必会对违法者起到一
定的教育作用。但问题是这
个办法操作起来存在不小的
难度，有些行人很可能会暴
躁失控，要么玩临阵脱逃，要
么交罚金开道，因此这种办
法就存在着一定的局限性。

行人闯红灯、违法出行
不只是在国内有，在日本、英
国等发达国家同样存在，不同
的是外国的车让人，而中国则
相反。“中国式过马路”蕴藏的
风险也因此更加巨大。交警除
了向市民灌输遵守交通规定
的重要性，更要强调那些惨痛
教训与不堪后果。

此外，相关部门还可借
鉴欧美国家诚信制度运作办
法，对交通违法的行人与司
机进行诚信登记，并借此影
响到他们的工作与生活。这
种做法最理想的效果是，不
仅能使市民形成良好的出行
习惯，还能督促大家在其他
方面遵纪守法，践行文明。

协助执勤

存在局限性

征稿启事

【头条评论】

□王鲁 □张庆金 □白行

【一周评说】

【七嘴八舌】

三月份的离婚率是平
时的三倍，离婚的原因大
多是为了处置房产。三月
份城区二手房交易量同比
增长 1 . 9 8 倍，环比上涨
5 . 79倍，创历史单月最高
纪录。

◎三月真是个神奇的
月份，忙离婚忙卖房。逐利
本无可厚非，但冲击婚姻
伦理的逐利显然会遭人唾
弃。看来手里房多的人，也
有坐不住的时候。

夏津县开发区的一处
工地上挖出了一座明朝古
墓,墓主人可能是明朝都察
院副都御史郭四维。墓主
后人称，陪葬品被施工人
员洗劫。

◎又一座古墓以这种
特殊的方式面世！掘人祖
坟，还要偷人宝贝，如果事
情是真，这伙人欠缺的不
止是德吧。

4月1日起,德州市住房
公积金按年冲抵还贷业务
正式接受办理。冲抵业务
一种是冲抵后职工的还款
年限不变 ,降低每月还款
额；另一种是月还款额不
变,缩短贷款年限。

◎说得明白点就是，
住房公积金可以还房贷
了。虽然和其他城市相比
政策来得晚了一些，但依
然令房奴们兴奋不已。高
兴不起来的人，是那些没
有公积金还得被迫咬牙买
房的主儿。

数据统计显示，德州
遗体捐献登记者有30位，
实捐3例。虽然提出申请的
人数在增多，但实现捐献
的却寥寥无几。有的人生
前提出申请，家属却违背
他的意愿。

◎一边是猖獗的器官
买卖，一边是遗体捐献的
尴尬，一味强调观念的冲
突，显然回避了重点。如果
政策足够成熟、执行足够
到位，逝者和家属无忧，观
念自会渐变。

为全面掌握全市劳务
派遣单位情况，促进劳务
派遣规范有序发展，维护
劳动者合法权益，即日起
对全市经营劳务派遣业务
单位情况进行摸底调查。

◎劳务派遣本意是分
担企业风险，却不料成不少
企业压制员工的工具，同工
不同酬。如果员工一提劳务
派遣就自觉低人一等，某些
方面确实出了问题。

德州市城管执法局市
政设施管理处为辖区内近
2万套井盖购买了平安公
众责任险。如果井盖丢失
或损坏，市民因此受伤或
受损，可获得赔偿，赔偿最
高额度为6万元。

◎“花钱买平安”。和
井盖丢失制造的惨剧相
比，花点钱实在微不足道。
此举既可降低部门承担的
风险，亦可让受害者感到
安慰。

□韩桂香

【微说德州】

查处很及时

听说，德州市质监局德城
分局开展了餐饮企业计量器
具检查活动，三家餐饮企业因
计量器具超期未检、另一家餐
饮企业因擅自改变计量器具
准确度，均被立案查处。

买菜时还能想着回家称
一下，但在饭店用餐的时候，
有没有人想过去称一下菜量
呢？我们在饭店消费时，除了
抱怨一句“菜少了”，无计可
施。当顾客没有条件和能力为
维权时，仅凭商家的自觉并不
可靠。有了更多更有力度的查
处，消费者才能更放心。

（不惑）

井盖高高低低

湖滨北大道的路面已
经抬高，但下水道井篦子却
没有跟路面齐平，有的井篦
子竟然低于路面10厘米。每
晚下班回家，光线稍微不
好，就会掉进那些深深浅浅
的“坑”里面。最严重的一次
是，电动车的前轮轮胎被都
挤爆了。

每天骑电动车的市民也
不在少数，在城区部分街道，
也有不少井篦子低于路面，形
成一个大坑，大学路银座门前
往东100米处，便是一处。骑车
人稍微不注意，便会掉进坑
里。有的井盖高于路面，骑上
去也是个不小的安全隐患。

（仁者）

好饭不用吆喝

在城区的一条小吃街上，
两家煎饼摊紧紧挨着。每次走
到附近，西门那家卖煎饼的阿
姨，总会吆喝着，“要买煎饼
吗？来我们家买煎饼还送杯豆
浆”。而隔壁煎饼店的主人从
不主动吆喝，每天只见她在店
里忙活。

每次去买煎饼，总是被吆
喝的阿姨招呼进去。偶尔一次
跟同事去隔壁那家买煎饼，才
发现这里味道都更胜一筹。从
此毅然决然地投奔了从不张
扬的小店。后来，跟该店主聊
起此事，店主感慨道，“来我家
的，都是认准我家的口味，何
必费力卖吆喝呢？”

（最石头）

冒牌出租咋上路

上星期在经济技术开发区
商贸城准备回家，刚出门就碰
到了一位拉客的师傅。“坐车
吗？去哪里呀？”我以为是正规
的出租车，没成想却被带到了
一个电动汽车旁边。我害怕搭
上黑车，就转身走了。一位朋友
告诉我，这样的司机可能连驾
照都没有，一旦出了事就得自
认倒霉。

在商贸城附近，还有不少
电动汽车拉客。像这样的电动
出租车，其配置外形几乎与正
规汽车无异，为何很多人不考
驾照就拉人载客呢？这不仅会
危及到乘客的安全，而且对出
租车行业也有影响。

（冷雨潇楠）

@


	N02-PDF 版面

